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País proibirá uso de 
plataformas por me-
nores de 16 anos

O primeiro-ministro da 
Austrália, Anthony 
Albanese, disse nes-
ta sexta-feira (29), no 

horário local, que as platafor-
mas de rede social agora têm 
a responsabilidade de garan-
tir a segurança das crianças, 
depois que o Parlamento do 
país aprovou um projeto de lei 
proibindo menores de 16 anos 
de usar esses serviços.

A Austrália proibiu o uso 
das redes para menores de 
16 anos nesta quinta-feira (28) 
após um debate que tomou 
conta da nação, estabelecendo 
um marco para jurisdições ao 
redor do mundo com uma das 
regulamentações mais rígidas 
visando as Big Tech.

“As plataformas agora têm a 
responsabilidade social de ga-
rantir que a segurança de nos-
sas crianças seja uma prioridade 
para elas”, afirmou Albanese em 
uma entrevista coletiva.

“Estamos garantindo que 
mães e pais possam ter essa 
conversa diferente hoje e nos 
próximos dias”, comentou.

A lei foi aprovada pela Câ-
mara Baixa do Parlamento do 
país na manhã de sexta-feira, 

Criança mexendo no celular

Últimas
Premiê da Austrália diz que redes sociais 
têm responsabilidade de proteger crianças
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no horário local, em uma au-
diência processual.

Ela obriga gigantes da tec-
nologia, do Instagram e Face-
book ao TikTok, a impedir que 
menores façam login em suas 
redes. Caso contrário, podem 
receber multas de até A$ 49,5 
milhões (R$ 192,6 milhões).

Um teste de métodos para 
aplicar essa proibição come-
çará em janeiro, sendo que 
o bloqueio entrará em vigor 
em um ano.

A legislação foi acelerada 
pelo Parlamento do país na 
última semana de sessão 
do ano, com críticas de 
empresas de mídia social 
e alguns legisladores que 
dizem que o projeto não 
teve o devido escrutínio.

Albanese ressaltou que 
aprovar a lei antes que o 
teste de verificação de idade 
fosse concluído foi a abor-
dagem correta.

“Estamos enviando uma 
mensagem muito clara so-
bre nossas intenções aqui”, 
pontuou.

“A legislação é muito clara. 
Não argumentamos que sua 
implementação será perfeita, 
assim como a proibição de 
álcool para menores de 18 anos 
não significa que alguém com 
menos de 18 anos nunca tenha 
acesso, mas sabemos que é a 
coisa certa a fazer”, concluiu.



 Manaus, sexta-feira 29 de novembro de 2024 3

FALE CONOSCO
(92) 99104-8484

(92) 99104-8488  (92) 99104-8475Opinião Janelson Palheta
Gerente de Circulação

ZARA PUBLICIDADE LTDA
CNPJ 43.801.639/0001-89

ENDEREÇO: ALEXANDRE MAGNO, 831, SHANGRILA IV QUADRA ESPEC. D 
LOTE 16-A PARQUE 10 DE NOVEMBRO CEP 69054-723

MANAUS - AMAZONAS

DIVULGAÇÃO

Neste fim de semana, o Governo do Estado, por meio da Agência de Desenvolvimento 
Sustentável do Amazonas (ADS), realizará a 1ª edição especial do Feirão do Pescado. 
A iniciativa ocorrerá nos dias 29 e 30 de novembro e 1º de dezembro, em dois locais 
de Manaus, com a comercialização de peixes e hortifruti. A ação prevê a venda de 
mais de 100 toneladas de pescado, que devem gerar R$ 2 milhões em recursos para 
a economia local.

Destaque De olho
DIVULGAÇÃO

O ministro Dias Toffoli, do Supremo Tribunal Federal (STF), afirmou, nesta quinta-feira 
(28), que o Marco Civil da Internet deu imunidade para as plataformas digitais. A afirmação 
do ministro foi feita durante a primeira parte do voto proferido no julgamento, no qual o 
Supremo vai decidir sobre a responsabilidade das empresas que operam as redes sociais 
sobre o conteúdo ilegal postado pelos usuários das plataformas.

A Corte discute a constitucionalidade do Artigo 19 do Marco Civil da Internet (Lei 
12.965/2014), norma que estabeleceu os direitos e deveres para o uso da internet no Brasil.

Editorial

A cúpula do Congresso avalia 
que as medidas que integram 
o pacote de corte de gastos 
deverão avançar com muito 
mais celeridade nas duas Ca-
sas do que a isenção do Im-
posto de Renda e a taxação  
dos super-ricos.

“Isenção do IR e taxação dos 
super-ricos são temas que po-
dem suscitar um debate maior, 
mas as demais notei dos líderes, 
até mesmo da oposição, uma 
necessidade de acelerar e, se 
der tempo, aprovar ainda neste 
ano”, disse o vice-presidente 
do Senado Veneziano do Rego 

Filho (MDB-PB).
Na Câmara, o relato do pre-

sidente Arthur Lira (PP-AL) a 
aliados foi na mesma linha. O 
pacote de cortes deve avançar 
muito mais rápido do que a 
isenção do IR e a taxação dos 
super-ricos.

A percepção é de que o pacote 
de corte de gastos vai na linha 
do que Lira tem defendido pu-
blicamente ao longo do ano no 
sentido de uma maior racionali-
dade nos gastos do governo. O 
presidente da Câmara lembrou 
inclusive que é um defensor da 
reforma administrativa, rejeita-

da até agora pelo governo Lula.
O prazo curto, porém, é apon-

tado como o maior empecilho 
para que as propostas de cor-
te de gastos sejam aprovadas 
neste ano. Nas contas de par-
lamentares, seriam necessárias 
duas semanas na Câmara e uma 
no Senado para a aprovação 
de uma proposta de emenda 
constitucional e um projeto de 
lei complementar que sequer 
chegaram ao Congresso ainda.

Para acelerar a tramitação, 
algumas ideias começaram a 
circular na Câmara. Uma é anexar 
a PEC que será enviada a outra 

PEC que já tramita na Casa, 
como a que amplia imunidade 
tributária a templos religiosos. 
Esse texto está pronto para ser 
votado no plenário. A outra é 
Lira avocar a proposta direta-
mente ao plenário. Ele tem dito, 
porém, que o rito será segui-
do e ela começará a tramitar  
pela Comissão.

Isenção e super-ricos
Sobre isenção do IR e su-

per-ricos, há dúvida na cúpula 
da Câmara e do Senado se a 
aprovação ocorrerá, ainda que  
em 2025.

A leitura é de que os agentes 
de mercado e o setor produtivo 
vão pressionar o Congresso pela 
não aprovação.

Além disso, parte relevante 
dos deputados avalia que a con-
ta apresentada pelo governo 
não fecha.

“Eu não consigo ver essa conta 
fechar. Em uma conta simples, o 
custo de R$ 50 bilhões estima-
dos para a isenção não consegue 
ser coberto com a taxação de 
quem ganha por mês R$ 50 mil. 
Mas esse debate vai ficar para 
o ano que vem”, disse à CNN o 
deputado Pedro Paulo (PSD-RJ).

Congresso avalia que pacote de cortes avançará mais rápido do que isenção do IR

Engenheiro civil, especialista em saneamento básico; exerce, atualmente, o cargo de secretário da Unidade Gestora de Projetos Especiais – UGPE

A recente aprovação, 
pela Câmara dos Depu-
tados, do projeto de lei 
que regulamenta o mer-
cado de carbono no Bra-
sil, representa um marco 
significativo na política 
ambiental e econômica 
do país. Com a sanção 
presidencial iminente, o 
Brasil se posiciona de for-
ma mais assertiva no ce-
nário global de combate 
às mudanças climáticas, 
alinhando-se às metas 
estabelecidas no Acordo 
de Paris.

O mercado de carbo-
no, essencialmente, per-
mite que empresas que 
excedam suas metas de 
redução de emissões, ad-
quiram créditos de outras 
que conseguiram resul-
tados além do esperado. 
Essa dinâmica incentiva a 
adoção de práticas mais 
sustentáveis e a busca 
por inovação tecnológica, 
promovendo uma econo-
mia de baixo carbono.

A regulamentação apro-
vada estabelece dois tipos 
de mercados: o regulado, 
com limites de emissões 

para setores específicos 
da economia, e o volun-
tário. Essa estrutura ofe-
rece flexibilidade para as 
empresas se adaptarem 
às novas exigências, ao 
mesmo tempo em que cria 
mecanismos de controle e 
transparência. 

Dentre as atividades 
que terão algum tipo de 
controle estão as que 
emitem acima de 10 mil 
tCO2e por ano. As obriga-
ções, entretanto, variam 
de acordo com a quanti-
dade ultrapassada e são 
específicas às atividades 
para as quais existam me-
todologia para medir e 
verificar as emissões. 

Para o Amazonas, es-
tado que abriga a maior 
parte da Floresta Ama-
zônica, a regulamentação 
traz oportunidades e de-
safios. A preservação da 
floresta é crucial para a 
absorção de dióxido de 
carbono. A implementa-
ção de um mercado de 
carbono, portanto, pode 
valorizar economicamen-
te os serviços ambientais 
prestados pela região. No 

entanto, é fundamental 
que as comunidades lo-
cais sejam incluídas nesse 
processo, garantindo que 
os benefícios econômicos 
resultantes da venda de 
créditos de carbono sejam 
compartilhados de forma 
justa e contribuam para o 
desenvolvimento susten-
tável da região.

Outro ponto de desta-
que é que a regulamen-
tação do mercado de 
carbono pode atrair in-
vestimentos para projetos 
de conservação e uso sus-
tentável dos recursos na-
turais, fortalecendo a bio-
economia e promovendo 
a geração de empregos 
verdes no Amazonas. É 
uma oportunidade para 
o estado liderar iniciativas 
que conciliem desenvol-
vimento econômico com 
a preservação ambiental, 
servindo de modelo para 
outras regiões.

A aprovação desse mar-
co regulatório é um passo 
importante, mas sua efeti-
vidade dependerá da im-
plementação de políticas 
públicas que assegurem 

Regulamentação do mercado de carbono gera oportunidades para o Amazonas 
a integridade ambiental 
e social dos projetos de 
carbono. A participação 
ativa dos governos esta-
duais, das comunidades 
locais e do setor privado 
será essencial para que 
o mercado de carbono 
contribua de forma signi-
ficativa para a mitigação 
das mudanças climáticas 
e para o desenvolvimento 
sustentável do Brasil.

Em resumo, a regula-
mentação do mercado de 
carbono abre novas pers-
pectivas para a econo-
mia e para a conservação 
ambiental no Brasil. Para 
o Amazonas, representa 
uma oportunidade de ala-
vancar seu potencial natu-
ral de forma sustentável, 
integrando-se a uma eco-
nomia global que valoriza 
e remunera a preservação 
dos recursos naturais. É 
um momento propício 
para que o estado re-
afirme seu compromisso 
com o desenvolvimento 
sustentável e com a li-
derança em iniciativas de 
conservação ambiental.

O governador Wilson 

Lima está à frente desse 
processo, de prepara-
ção do estado para atu-
ar nesse mercado. Deu 
um passo importantís-
simo, nesse sentido, na 
Conferência das Partes, 
a COP29, em Baku, no 
Azerbaijão. Durante o 
evento, o secretário de 
Estado de Meio Ambiente 
(Sema), Eduardo Tavei-
ra, assinou Memorando 
de Entendimento com a 
Verra, organização inter-
nacional de referência em 
certificação de projetos 
de crédito de carbono.

A parceria com a Verra 

envolve a colaboração 
estratégica para o forta-
lecimento da regulamen-
tação ambiental e de su-
porte para que o estado 
seja um gerador de cré-
ditos de alta integridade 
e valor agregado, além da 
adoção de mecanismos 
de redução das emissões 
de gases de efeito estufa 
na região. 

Trata-se de uma decisão 
importante para garantir 
a sustentabilidade da re-
gião, o avanço em direção 
a soluções climáticas e o 
apoio efetivo e justo às 
comunidades locais.

Foto: Tiago Corrêa
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Cidades

Grupo ingressa na tro-
pa após ser aprovado 
em 2022, depois de 11 
anos sem realização de 
concurso público

O governador do 
Amazonas, Wilson 
Lima, comandou, 
nesta quarta-feira 

(27/11), a formatura de 1 mil 
novos policiais militares que 
vão atuar no policiamento 
ostensivo no estado a par-
tir de janeiro. O ingresso 
do grupamento na tropa é 
mais uma ação do progra-
ma Amazonas Mais Seguro, 
visando o fortalecimento 
das Forças de Segurança 
do Amazonas. Os novos po-
liciais foram aprovados em 
2022, após 11 anos sem a 
realização de concurso pú-
blico pelo estado.

“Vocês fizeram um jura-
mento: emprestar apoio e 
ajuda incondicional ao povo 
do Amazonas, proteger pes-
soas que na maioria das 
vezes vocês nem conhecem. 
Eu vim aqui para reforçar 
o compromisso, sobretudo 
com a sociedade do Ama-
zonas. Essa é uma das mais 
bem preparadas turmas da 
Polícia Militar, resultado da 
dedicação, trabalho e em-
penho de cada um de vo-
cês”, afirmou o governador 
Wilson Lima.

A solenidade ocorreu na 
Arena Amadeu Teixeira, 
bairro Flores, zona centro-
-sul de Manaus. Ao conclu-
írem o curso de formação 
no Centro de Formação e 
Aperfeiçoamento de Praças 

O governador do Amazonas, Wilson Lima, comandou, na quarta-feira (27/11), a formatura de 1 mil novos policiais militares

DIVULGAÇÃO

Na formatura de 1 mil novos policiais 
militares, Wilson Lima reforça compromisso 
com o fortalecimento da Segurança no AM

(CFAP), os alunos passam a 
ser soldados da Polícia Mi-
litar do Amazonas (PMAM), 
integrando o quadro efetivo.

Em setembro, o grupo deu 
início ao estágio supervi-
sionado na capital, etapa 
do curso de formação em 
que o efetivo cumpriu es-
calas de policiamento a pé 
e motorizado, de segunda-
-feira a sábado. Os alunos 
receberam orientações de 
praças e oficiais da corpora-
ção, focando em técnicas de 
patrulhamento, abordagem 
e atendimento ao público.

O agora policial militar, 
José Ferreira, foi um dos 
destaques no curso de for-

das para ocupar os cargos. 
Do total, foram chamados 
1.121 aprovados da Polícia 
Militar, sendo mil praças e 
121 oficiais. 

Além destes, foram cha-
mados 253 do Corpo de 
Bombeiros Militar do Ama-
zonas (CBMAM); 182 da 
Polícia Civil do Amazonas 
(PCAM); 121 do Departa-
mento Estadual de Trânsito 
do Amazonas (Detran-AM); 
e 40 da Secretaria de Se-
gurança Pública (SSP/AM). 

Amazonas Mais Seguro
Os concursos públicos fa-

zem parte dos investimen-
tos previstos pelo progra-
ma Amazonas Mais Seguro. 
Desde 2019, o governador 
Wilson Lima já investiu na 
Segurança Pública de todo 
o Amazonas o montante de 
R$ 1 bilhão, consolidando as 
polícias do Amazonas en-
tre as mais bem equipadas 
e remuneradas do Brasil. 
Conforme dados do Fórum 
Brasileiro de Segurança Pú-
blica, a Polícia Militar do 
Amazonas possui o 5º maior 
salário bruto do País. 

Os recursos passam pela 
melhoria na infraestrutura, 
aquisição de novas tecno-
logias para o combate à 
criminalidade, incremento 
e modernização do arsenal 
bélico das Polícias Civil e 
Militar, além de medidas 
para valorização de recur-
sos humanos. O montante 
também foi repassado para 
aquisição de armamentos, 
munições, drones e instala-
ção do Sistema “Paredão”, 
que hoje conta com mais 
de 600 câmeras nas ruas 
de Manaus.

redacao@vanguardadonorte.com.br | Da redação

mação. Ele concluiu a etapa 
e foi o terceiro melhor aluno 
da turma, com a nota 9,98, 
recebendo um certificado 
do governador Wilson Lima 
pelo bom desempenho.

“Foi uma trajetória difí-
cil, mas estou muito feliz e 
alegre de ter concluído com 
um ano de dedicação inteira. 
Estamos aqui para poder ser-
vir a sociedade amazonense 
da melhor forma possível e 
elevar o nome da Polícia Mi-
litar do Amazonas”, afirmou.

Oficiais
Continuam em processo 

de formação 100 oficiais 
agentes que concluíram o 

primeiro ano de curso, de 
um total de três anos. Em 
abril de 2024, 21 novos 
oficiais de saúde aprova-
dos pelo mesmo certame 
também foram incorpora-
dos ao quadro efetivo da 
corporação, após formatura 
do Curso de Formação de 
Oficiais de Saúde (CFOS). 

Os oficiais fazem parte do 
quadro da Diretoria de Saú-
de, que funciona na Policlí-
nica Militar Tenente Weber, 
localizada na avenida Mário 
Ypiranga, bairro Adrianópo-
lis, zona centro-sul. A direto-
ria coordena os Centros de 
Psicologia, Centro de Odon-
tologia, Fisioterapia, Biopsi-

cossocial e Veterinária.
Entre as especialidades 

dos oficiais de saúde estão: 
enfermagem, fisioterapia, 
cardiologia, ecocardiogra-
fia, clínica geral, derma-
tologia, endocrinologia, 
gastroenterologia, gine-
cologia, neurologia, oftal-
mologia, ortopedia, otor-
rinolaringologia, pediatria, 
proctologia, psiquiatria, 
veterinária e farmácia.

Outros concursos
Dos concursos realizados 

pelo Governo do Amazonas 
para a Segurança Pública 
em 2022, mais de 1,7 mil 
pessoas foram convoca-

Inscrições para a campanha “Faça a  
Conta. Use GNV” são prorrogadas

DIVULGAÇÃO

Prazo para participação foi estendido até 29 de maio de 2025

O prazo para inscrição na 
campanha “Faça a Conta. Use 
GNV” foi prorrogado pela 
Companhia de Gás do Ama-
zonas (Cigás). Agora, donos de 
carros com kit GNV instalado 
e legalizado, a partir de 29 de 
novembro do ano passado, 
terão até 29 de maio de 2025 
para participar da ação.

O objetivo da campanha 
é incentivar o aumento 
da frota local de veículos 
rodando com gás natural 
veicular (GNV). Segundo o 
diretor-presidente da Cigás, 
Heraldo Câmara, “a Cigás 
decidiu prorrogar a cam-
panha ‘Faça a Conta. Use 
GNV’ devido ao aumento 
da procura para o acesso ao 
incentivo de R$ 4 mil para 
a conversão dos veículos”.

O benefício é dado gra-
tuitamente pelo Governo do 
Estado, por meio da Cigás, 
para quem apresentar os do-
cumentos solicitados. Podem 
participar pessoas físicas (PF) 
e jurídicas (PJ). As PF’s podem 
inscrever até três veículos, en-
quanto PJ’s podem ser bene-
ficiados com o incentivo pela 

COMPANHA CIGÁS

conversão de até 100 carros.
Nesta nova fase da cam-

panha, o valor do incentivo 
será limitado a até R$ 4 
mil. Segundo a coordena-
dora da Campanha, Izabelly 
Costa, o valor concedido 
será proporcional à soma 
do custo de aquisição do kit 
GNV e da conversão, a fim 
de tornar o processo ainda 
mais transparente.

Considerada uma das mais 
relevantes iniciativas de in-
centivo ao consumo do GNV 

no Amazonas, a campanha se 
destaca pelo alto valor do be-
nefício em comparação com 
ações similares realizadas 
por outras concessionárias 
de distribuição de gás natural 
do País. Além disso, confor-
me o diretor-presidente, é 
importante lembrar que a 
pequena parcela investida 
pelo motorista para a adap-
tação do veículo será ra-
pidamente recuperada com 
a significativa redução do 
custo com o combustível.

UGPE realiza missões de acompanhamento

FOTO: TIAGO CORRÊA/UGPE

Programa de Saneamento Integrado (Prosai)

A Unidade Gestora de Proje-
tos Especiais (UGPE) do Gover-
no do Amazonas iniciou esta 
semana uma série de missões 
em Parintins (a 369 quilômetros 
de Manaus), onde realiza o 
Programa de Saneamento In-
tegrado (Prosai). As atividades, 
que acontecem até a segunda 
quinzena de dezembro, visam 
o monitoramento de obras e 
capacitação de trabalhadores, 
bem como a continuidade das 
ações voltadas para o reassen-
tamento, que incluem reuniões 
com o Grupo de Apoio Local 
(GAL) e plantões sociais.

De acordo com Marcellus 
Campêlo, titular da Secretaria 
de Estado de Desenvolvimento 
Urbano e Metropolitano (Se-
durb), com o avanço das obras, 
a UGPE também passa a contar 
com uma equipe permanente 
na cidade. Parte dela já está em 
campo essa semana, tendo à 
frente o arquiteto e urbanista 
Leonardo Normando.

“A coordenação local é nossa 
contrapartida dentro do con-
trato com o Banco Interame-
ricano de Desenvolvimento 
(BID), são servidores da UGPE 
que ficarão em Parintins para 
acompanhar de perto o desen-
volvimento das obras e ações 

PROSAI PARINTINS 

que vamos fazer lá nos próxi-
mos seis anos”, disse.

O programa, conforme ex-
plicou Campelo, também terá 
serviços específicos para a re-
alização de Trabalho Técnico 
Social (TTS), de gerenciamento 
e de supervisão de obra, que 
estão em fase de contratação 
por meio de licitação. “Isso 
significa mais empregos na 
cidade e mais movimentação 
na economia, como aconteceu 
com a chegada das obras de 
saneamento antecipadas por 
ordem do governador Wilson 
Lima”, disse. 

Ações nos canteiros
Com a equipe de engenharia 

e ambiental da UGPE, Leo-
nardo Normando iniciou uma 
série de visitas aos canteiros 
de obras e treinamentos que 
serão realizados com traba-
lhadores do Prosai. “Estamos 
motivados e felizes em ver 
o progresso acontecendo. É 
assim que esperamos que 
todo o programa se desen-
volva, não apenas nas obras 
de saneamento, mas tam-
bém nas futuras interven-
ções de urbanização previstas  
no Prosai”.



Terapia com cavalos da PM vem transformando 
vidas com inclusão e reabilitação no Amazonas

A terapia com cavalos 
da Polícia Militar do 
Amazonas (PMAM) 
vem transformando 

vidas com inclusão e reabili-
tação de crianças e adultos no 
Amazonas. A prática terapêuti-
ca trabalha o desenvolvimento 
físico, psicológico e social dos 
160 praticantes. Com 32 anos 
de serviço à sociedade, o Nú-
cleo é o único centro do estado 

filiado à Associação Nacional de 
Equoterapia (Ande).

Conforme a equitadora do 
Regimento de Policiamento 
Montado (RPMON), sargento 
Van Zeller, a prática é voltada 
especialmente para pessoas 
com deficiências físicas, inte-
lectuais ou necessidades es-
peciais. A iniciativa destaca-se 
como um exemplo de como 
as forças de segurança podem 
contribuir positivamente para a 
inclusão social e o bem-estar 
da comunidade.

“A equoterapia é um pro-
grama com uma abordagem 
multidisciplinar que abrange 
diversos profissionais para atu-
arem no tratamento de diversas 
patologias, onde o principal 
terapeuta é o cavalo que a 

Ao todo, foram cum-
pridos 17 mandados 
de prisão preventiva 
em Manaus e na ci-
dade de Brusque (SC)

Polícia apreende 20 quilos de drogas 
camuflados dentro de sacos com bananas

A Polícia Militar do Ama-
zonas (PMAM) apreendeu, 
na madrugada desta quinta-
-feira (28/11), 20 quilos de 
entorpecente do tipo skunk, 
dentro de saco com bananas. 
A apreensão ocorreu em uma 
embarcação, durante abor-
dagem na Base Fluvial Arpão 
1, em Coari (a 363 quilômetros 
de Manaus).

A ação foi realizada por 
equipes policiais integradas, 
por volta das 3h, durante a 
operação Protetor das Fron-
teiras/Fronteira Mais Segura, 
coordenada pela Secretaria 
de Segurança Pública do 
Amazonas (SSP-AM). A em-
barcação F/B Banzeiro, oriun-
da de Tabatinga, tinha como 
destino a capital. Durante a 
abordagem, o cão policial 
Sherife, da Companhia In-
dependente de Policiamento 
com Cães (CipCães), sinalizou 
a presença de entorpecentes 
no interior do convés.

Na abordagem, os poli-
ciais e alunos do I Curso 
de Detecção de Substância, 
que estão cumprindo estágio 

PC-AM apreende drogas, armas, 
R$ 60 mil e veículos de luxo

Foram cumpridos 32 manda-
dos de busca e apreensão, com 
três prisões em flagrante por 
tráfico de drogas e porte ilegal 
de arma de fogo.

A Polícia Civil do Amazonas 
(PC-AM), por meio do Departa-
mento de Repressão ao Crime 
Organizado (DRCO), em parce-
ria com as Forças de Segurança 
do Estado, deflagrou na terça-
-feira (26/11) a Operação Renor-
crim, voltada para o combate 
às organizações criminosas. 
A ação visou o cumprimento 
de 32 mandados de busca e 
apreensão contra integrantes 
de facções criminosas.

Foram cumpridos 32 manda-
dos de busca e apreensão, com 
três prisões em flagrante por 
tráfico de drogas e porte ilegal 
de arma de fogo.

Durante a operação, três pes-
soas foram presas em flagrante 
por crimes como tráfico de dro-
gas e porte ilegal de arma de 
fogo de uso restrito. Além disso, 
foram apreendidos mais de R$ 
60 mil em espécie e seis veículos, 
sendo três deles de luxo.

O balanço da Operação 

Renorcrim foi realizado nesta 
quarta-feira (27/11), na sede 
da Delegacia Geral (DG), bairro 
Dom Pedro, zona centro-oeste 
de Manaus. Estiveram presen-
tes o secretário de Segurança 
Pública do Amazonas (SSP-
-AM), coronel Vinicius Almei-
da; o delegado-geral da PC-
-AM, Bruno Fraga; o diretor do 
DRCO, delegado Mário Paulo; e 
o comandante-geral da Polícia 
Militar do Amazonas (PMAM), 

gente usa como instrumento. 
A grande maioria dos nossos 
praticantes são aptos a prati-
carem”, explicou a sargento.

O pai do praticante Miguel 
Nascimento, Sérgio Nascimen-
to, enfatizou que os cavalos 
auxiliam no equilíbrio, coor-
denação motora e desenvol-
vimento social do filho de 10 
anos. Miguel iniciou a prática 
com 5 anos e hoje compete 
nos campeonatos promovidos 
pela Cavalaria da PMAM.  

“Ele tem Transtorno de Dé-
ficit de Atenção, e era muito 
desatento. Com a equoterapia, 
melhorou bastante, conseguin-
do se concentrar mais na esco-
la e desenvolvendo percepção, 
até para situações de risco. Ele 
também ficou mais calmo e 

A prática terapêutica trabalha o desen-
volvimento físico, psicológico e social 
de 160 praticantes

reduziu o uso de medicamen-
tos. Agora, está na quarta fase 
do programa. Recentemente, 
participou de uma competição 
no nível pônei e se saiu muito 
bem”, contou Sérgio.

Cuidados
A psicóloga Luana Moura, ex-

plicou que os cavalos utilizados 
na equoterapia recebem cuida-
dos especiais para garantir a 
saúde, bem-estar e desempe-
nho, tanto para o animal quan-
to para os praticantes. Esses 
cuidados incluem alimentação 
balanceada, cuidados veteriná-
rios, treinamento e manejo e 
avaliação ortopédica.

“Quando iniciamos as prá-
ticas, retiramos o cavalo da 
baia e realizamos a limpeza. 

É necessário dar banho, pois 
isso é obrigatório no início de 
todas as atividades. Também 
realizamos a escovação, que 
consiste em pentear os pelos 
do cavalo para remover pelos 
mortos, poeira e sujeira. Se o 
cavalo estiver muito sujo, é 
preciso lavá-lo para que esteja 
apto a participar da prática do 
dia”, disse a psicóloga.

Além dos cuidados médicos, 
os cavalos são treinados de 
forma lúdica. O treinamento 
utiliza atividades e exercícios 
que simulam experiências si-
milares às sessões terapêuticas, 
mas de forma leve e divertida 
para os equinos.

“Durante a prática, apresen-
tamos recursos lúdicos como o 
uso de bambolês, dados, argo-

BASE ARPÃO I

supervisionado, encontraram 
20 quilos de skunk dentro dos 
sacos com bananas.

Através das câmeras de 
segurança, a equipe foi à 
procura do responsável pelo 
entorpecente. Mas, confor-
me constatado, as imagens 
mostraram que uma mulher 
despachou as drogas como 

O material foi despachado como encomenda no município de Tabatinga

coronel Klinger Paiva.
Na ocasião, o delegado-

-geral Bruno Fraga destacou 
que a Polícia Civil, juntamen-
te com a Polícia Militar e as 
Forças de Segurança, enfrenta 
com intensidade as organiza-
ções criminosas no estado do 
Amazonas. Esta operação foi 
voltada, principalmente, para 
o combate à lavagem de di-
nheiro dos narcotraficantes 
dentro do estado.

OPERAÇÃO RENORCRIM

Foram cumpridos 32 mandados de busca e apreensão, com três prisões 
em flagrante por tráfico de drogas e porte ilegal de arma de fogo
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las e a execução de giros. Esses 
giros, realizados pela criança 
em cima do cavalo, são sempre 
feitos com a devida assistência”, 
explicou Luana Moura.

Como participar
Para participar do progra-

ma é necessário procurar um 
médico (pediatra, ortopedista, 
neurologista ou outro especia-
lista relacionado à deficiência 
ou patologia do candidato) e 
solicitar um laudo ou atestado 
médico recomendando a prá-
tica de equoterapia.

Com o documento em mãos, 
basta entrar em contato com o 
núcleo de equoterapia da PM 
(avenida Tiradentes, Dom Pedro 
I), levando também os documen-
tos pessoais e do responsável.

encomenda ainda no muni-
cípio de Tabatinga.

Procedimento
A apreensão causou um 

prejuízo de mais de R$ 400 
mil ao tráfico de drogas e 
todo o material foi encami-
nhado para os procedimen-
tos cabíveis.
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O juiz deve prestar depoi-
mento nos próximos dias.

A suspeita da PF é de que 
Vieira tenha ajudado o PL, 
partido do ex-presidente 
Jair Bolsonaro, no relató-
rio produzido pelo Instituto 
Voto Legal (IVL) para ques-
tionar o sistema eleitoral 
brasileiro, após a derrota 
nas urnas em 2022.

Segundo a corporação, 
as provas identificadas pela 
investigação “demonstram 
que Sandro Nunes Vieira 
atuou de forma ilegal e 
clandestina ao assessorar 
o Partido Liberal na repre-
sentação eleitoral contra as 

urnas eletrônicas”.
Na época, o juiz fede-

ral atuava na Assessoria 
de Gestão da Identificação 
do gabinete da Secretaria-
-Geral da presidência do 
Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE). Durante a eleição, 
chegou a trabalhar na área 
de combate à desinforma-
ção da Corte.

No relatório, Vieira é ci-
tado em um diálogo entre 
o coronel Marcelo Câmara, 
ex-assessor de Bolsonaro, 
e o tenente-coronel Mauro 
Cid, ex-ajudante de ordens 
do ex-presidente. A con-
versa tratava sobre o IVL e 

ocorreu em 16 de novembro 
de 2022.

O PL usou as argumenta-
ções do IVL para levantar 
suspeitas sobre a confiabi-
lidade das urnas eletrônicas 
e pedir a anulação de parte 
dos votos computados, o 
que reverteria o resultado 
da eleição.

Investigação
A Polícia Federal (PF) in-

diciou Bolsonaro e outras 
36 pessoas por suspeita de 
participação na tentativa de 
golpe. Eles foram indiciados 
pelos crimes de abolição 
violenta do Estado Demo-

Sandro Nunes Vieira 
ainda pode vir a ser 
indiciado por ajudar 
PL a questionar pro-
cesso eleitoral

O corregedor na-
cional de Justiça, 
ministro Mauro 
Campbell, deter-

minou nesta quinta-feira 
(28) o afastamento do juiz 
federal Sandro Nunes Vieira, 
do Tribunal Regional Fede-
ral da 4ª Região (TRF-4). O 
magistrado foi citado no 
relatório da Polícia Federal 
(PF) sobre suposta tentativa 
de golpe.

O afastamento foi deter-
minado em procedimento 
aberto no Conselho Nacio-
nal de Justiça (CNJ) para 
apurar a conduta do juiz. 
O caso tramita sob sigilo.

Relator da investigação 
criminal sobre a tentativa de 
golpe, o ministro Alexandre 
de Moraes, do Supremo Tri-
bunal Federal (STF), oficiou 
Mauro Campbell para ava-
liação sobre providências 
administrativas que even-
tualmente sejam cabíveis 
contra o juiz.

A imprensa tenta contato 
com Sandro Vieira. O magis-
trado não foi indiciado nas 
investigações sobre o caso.

Apesar disso, a avaliação 
de fontes que acompanham 
o caso é de que ele ainda 
pode ser indiciado, a depen-
der dos esclarecimentos que 
forem prestados.

Conselho Nacional de Justiça (CNJ)

“Falência total 
e absoluta” diz 
Moraes sobre 
sistema de 
autorregulação 
das redes 
sociais

REDES SOCIAIS 

O ministro Alexandre de 
Moraes, do Supremo Tri-
bunal Federal (STF), disse, 
na quinta-feira (28), que 
os ataques de 8 de janei-
ro demonstraram a “total 
falência da autorregulação 
de todas as redes sociais e  
big techs”.

Segundo o magistrado, 
é “faticamente impossível” 
defender que o sistema fun-
ciona, depois dos atos de 
invasão e depredação das 
sedes dos Três Poderes.

“Falência total e absolu-
ta, instrumentalização e, 
lamentavelmente, parte de 
conivência”, afirmou Mora-
es. “Falência porque tudo foi 
organizado pelas redes, ou 
grande parte pelas redes. 
Todos se recordam da ‘Festa 
da Selma’. Selma, a mulher 
de um dos generais inves-
tigados”, declarou.

“Festa da Selma” foi um 
codinome usado pelos ex-
tremistas para planejar e 
executar os atos de 8 de 
janeiro. Era divulgado pelas 
redes sociais.

A fala foi feita durante 
julgamento no STF so-
bre a regulação das redes 
sociais e a validade das 
regras do Marco Civil da 
Internet. Conforme o mi-
nistro, este é o julgamento 
“mais importante do ano”  
na Corte.

Corregedor do CNJ afasta juiz citado 
em relatório da PF sobre golpe

crático de Direito, golpe 
de Estado e organização 
criminosa.

Relatório da investigação 
tornado público na terça (26) 
concluiu que o ex-presiden-
te “planejou, atuou e teve o 
domínio de forma direta e 
efetiva” dos atos realizados 
por uma organização cri-
minosa que buscou dar um 
golpe de Estado no Brasil.

Os investigadores conclu-
íram que Bolsonaro “tinha 
plena consciência e parti-
cipação ativa”, na prática 
de “atos clandestinos” que 
visavam abolir o Estado  
de Direito.

Aleam aprova projeto do Dr. George Lins 
sobre gestão de crise para doenças sazonais

A Assembleia Legislativa do 
Amazonas (Aleam) aprovou 
nesta quinta-feira (28/11) o 
Projeto de Lei n.º 311/2024, 
de autoria do deputado Dr. 
George Lins (União Brasil), que 
institui um protocolo de gestão 
de crise para o enfrentamento 
de doenças sazonais no Estado.

O projeto visa antecipar e 
organizar ações preventivas e 
preparatórias para lidar com 
doenças como dengue, gripe, 
asma, entre outras que afetam 
a população em períodos es-
pecíficos do ano.

Conforme o projeto, a rede 
pública de saúde do Estado do 
Amazonas poderá adotar me-
didas preventivas e preparató-

rias relacionadas ao enfrenta-
mento das doenças sazonais, 
como a aquisição de vacinas, 
contratação de médicos, am-
pliação de leitos hospitalares, 
uso de fumacê e a instalação 
de hospitais de campanha em 
situações de necessidade. Além 
disso, prevê que a rede públi-
ca de saúde possa elaborar 
cronogramas detalhados com 
base em dados epidemiológi-
cos, otimizando os recursos e 
o atendimento.

O deputado Dr. George Lins 
destacou a relevância do pro-
jeto, apontando a necessidade 
de planejamento estratégico 
para salvar vidas e evitar so-
brecarga no sistema de saúde. 

“O Amazonas vive uma reali-
dade singular, marcada por 
períodos de seca e chuvas 
que trazem desafios à saúde 
pública. Com este projeto, es-
tamos propondo um modelo 
preventivo e organizado, que 
prioriza a proteção da nossa 
população e reduz os impactos 
das crises sanitárias”, disse o 
parlamentar.

O protocolo visa também 
evitar a dependência exclusi-
va de medidas emergenciais, 
promovendo a antecipação de 
ações nos meses mais críticos, 
como a temporada de chuvas.

Com a aprovação em plená-
rio, a proposta segue agora 
para sanção governamental.

JUSTIÇA

deputado Dr. Geor-
ge Lins (União Brasil),

Adjuto Afonso e Carlinhos Bessa concedem Medalha 
a tenente-coronel e coronel aviadores da Força Aérea

Os deputados estaduais Adju-
to Afonso (União Brasil) e Carli-
nhos Bessa (PV) foram os autores 
da propositura que concedeu 
ao coronel aviador Lázaro de 
Andrade Stallone e ao tenen-
te-coronel aviador Guilherme 
dos Santos Araújo, a Medalha 
Ruy Araújo, maior comenda do 
Poder Legislativo Estadual, que 
homenageia pessoas que atu-
am nas áreas política, jurídica 
ou cultural, com ações que se 
revertem em benefícios para a 
população amazonense.

“Ambos os militares da força 
aérea recebem essa homena-
gem por conta de suas con-
tribuições à sociedade através 
de suas atuações na Amazônia. 
Sabemos que trabalhar nessa 
região não é fácil, é preciso ter 
amor e comprometimento com 

a profissão”, disse o deputado 
Adjuto Afonso.

O deputado Carlinhos Bessa, 
também autor da propositura, 
destacou o impacto das ações 
dos homenageados na vida das 
comunidades mais isoladas do 
Amazonas. “O coronel Stallone 
e o tenente-coronel Guilherme 
Araújo são exemplos de dedi-
cação e compromisso com a 
nossa região. Graças ao tra-
balho desses oficiais e de suas 
equipes, comunidades distan-
tes recebem apoio logístico, 
transporte de medicamentos, 
alimentos e até resgates ae-
romédicos, além de atuar no 
combate a incêndios e em ope-
rações conjuntas com o Exército 
Brasileiro”, ressaltou Bessa.

Os militares pertencem ao VII 
Comando Aéreo Regional (Co-

mar). O coronel aviador Lázaro 
de Andrade Stallone, enquanto 
coordenador da implantação do 
grupo logístico da Base Aérea 
de Manaus, prestou apoio de 
suprimentos e manutenção de 
diversas aeronaves, assim como 
prestou auxílio a destacamentos 
isolados, com a manutenção de 
postos de combustíveis portá-
teis, que atuavam em missões 
de programas de apoio à Ama-
zônia nas regiões de Tabatinga, 
São Gabriel da Cachoeira e Boa 
Vista, em Roraima, dentre tantas 
outras ações que justifiquem as 
honrarias entregues hoje.

“Agradeço à minha família, 
porque é graças a eles que 
estou hoje aqui. Agradeço aos 
deputados Adjuto Afonso e 
Carlinhos Bessa pelo reconhe-
cimento. Eu levarei no coração 
essa importantíssima comenda 
que é a medalha Ruy Araújo.”, 
disse o coronel aviador Stallone 
em seu pronunciamento.

Enquanto o tenente-coronel 
aviador Guilherme dos Santos 
Araújo, que também passou 
por diversos cargos e funções 
como oficial da Força Aérea,  
atua em diversas missões na 
região, em apoio a organizações 
civis e militares. Enquanto co-
mandante do Esquadrão Arara, 
participa de grandes operações 
também na região, com missões 
de transporte aéreo logístico, 
evacuação aeromédica, dentre 
tantas outras.

MEDALHA RUY ARAÚJO

Deputados estaduais Adjuto Afonso e Carlinhos Bessa ao lado do coronel 
aviador Lázaro de Andrade Stallone e do tenente-coronel aviador Gui-
lherme dos Santos Araújo
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Ministro da Fazenda, Fernando Haddad

DIVULGAÇÃO

aguardado conjunto de medi-
das para controle de gastos e 
uma das promessas de cam-
panha do Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT): a isenção do IR aos 
contribuintes que ganhem até 
R$ 5 mil por mês.

Segundo o ministro, a isenção 
deve ter impacto fiscal de R$ 
35 bilhões – valor abaixo do 
previso por analistas do mer-
cado, que previam soma de ao 
menos R$ 45 bilhões.

A medida – que ainda pre-
cisa ser aprovada pelo Con-
gresso -, deve entrar em vigor 

a partir de 1º de janeiro de 
2026, pontou Haddad.

Durante a apresentação, 
Haddad também disse que a 
reforma da renda pressupõe 
“neutralidade tributária”.

“A reforma tributária não 
visa nem aumentar, nem dimi-
nuir a arrecadação, o objetivo 
da reforma tributária é buscar 
e eficiência e justiça tributá-
ria”, pontuou.

Pacote fiscal
O governo também detalhou 

sobre o pacote de ajuste fiscal. 

As propostas anunciadas por 
Haddad preveem uma econo-
mia de R$ 70 bilhões pelos 
próximos dois anos que, se-
gundo o ministro, “consolidam 
o compromisso deste governo 
com a sustentabilidade fiscal 
do país”.

As sinalizações de medidas 
para corte de gastos pelo mi-
nistro da Fazenda vêm sendo 
divididos em seis frentes:

Limitação do avanço do salá-
rio mínimo dentro do arcabou-
ço (podendo crescer ao máxi-
mo 2,5% somados à inflação)

Economia

Mercados ampliam 
reação negativa da 
véspera após deta-
lhamento ase pro-
postas do governo

O dólar opera em alta 
firme nesta quinta-
-feira (28) e chegou 
a bater a marca de R$ 

6 pela primeira vez na história 
com a reação negativa do mer-
cado ao anunciou do pacote 
fiscal e isenção do Imposto de 
Renda para salários até R$ 5 mil.

Por volta das 11h40, a divisa 
subia 0,85%, negociada a R$ 
5,99 na venda. Na véspera, a di-
visa norte-americana encerrou 
a R$ 5,91, maior valor nominal 
da história.

Na mesma hora, o Ibovespa 
operava em queda de 1,2%, 
na linha dos 126,1 mil pontos.

O dia é marcado sem a re-
ferência das bolsas em Wall 
Street, que estão fechadas nesta 
quinta devido feriado de Ação 
de Graças nos Estados Unidos.

Os ministros Fernando Ha-
ddad (Fazenda), Simone Tebet 
(Planejamento e Orçamento) e 
Rui Costa (Casa Civil) apresen-
tam nesta quinta-feira (28) os 
detalhes das medidas divulga-
das na véspera.

Também participam do even-
to os ministros Paulo Pimenta 
(Secretaria de Comunicação) 
e Esther Dweck (Gestão e da 
Inovação em Serviços Públicos).

A apresentação está sendo 
feita no Palácio do Planalto.

Haddad anunciou na noi-
te desta quarta-feira (27) um 

O dia é marcado sem a referência das bolsas em Wall Street, que estão fechadas nesta quinta devido feriado de Ação de Graças nos Estados Unidos

Aperfeiçoamento dos meca-
nismos de controle de fraudes e 
distorções, especialmente para 
o BPC (antiga aposentadoria 
por invalidez)

As medidas apresentadas por 
Haddad ainda precisam ser vo-
tadas e aprovadas pelo Con-
gresso Nacional. O ministro da 
Fazenda afirma ter “esperança” 
de uma aprovação das propos-
tas ainda neste ano, mesmo 
com o calendário apertado e 
outras pautas na fila.

O plano foi recebido por 
críticas do mercado devido à 
timidez das medidas de corte de 
gastos sinalizadas e à apresen-
tação “casada” de mudanças na 
tabela do imposto de renda.

A analista Solange Srour, 
apontou que falta ousadia para 
a medida.

Segundo Srour, o pacote 
apresenta limitações signi-
ficativas no controle efetivo 
dos gastos públicos. Embora 
as medidas possam resultar 
em um crescimento menor 
das despesas, a analista acre-
dita que não serão suficien-
tes para se adequar ao novo 
arcabouço fiscal proposto 
pelo governo.

Na mesma linha, o analista 
Tony Volpon afirmou que a 
apresentação do ministro da 
Fazenda caracterizou como 
um “vídeo de campanha” em 
vez de um anúncio efetivo de 
medidas econômicas.

Segundo o especialista, a 
forma como o pacote foi di-
vulgado passa a impressão de 
que o governo, fora da equipe 
econômica, não compreendeu 
a importância de vender essas 
medidas como positivas.

Dólar bate R$ 6 pela 1ª vez na história 
com pacote fiscal e isenção do IR

Correção do limite de acesso 
ao abono salarial pela inflação 
até que o teto caia a um salário 
mínimo e meio

Mudanças na aposentadoria 
militar, com idade mínima para 
ir à reserva e limitação na trans-
ferência de pensões;

Sujeição de agentes públicos 
ao teto constitucional, o que 
levaria ao fim dos chamados 
“supersalários”;

Crescimento das emendas 
globais dentro do arcabouço 
e destinação de 50% das emen-
das de comissão para a saúde
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Medidas de Haddad 
não são suficientes 
para estabilizar dívida
O que se avaliava é que o 

pacote deveria se atentar a essa 
questão e lidar com a sustenta-
bilidade da regra definida pelo 
próprio governo.

“Em linhas gerais, as medi-
das tentam corrigir a trajetória 
de alguns grupos de despesas 
que vinham crescendo acima do 
arcabouço. Isso tende a reduzir 
o ritmo de crescimento des-
ses gastos”, enfatiza Alexandre 
Andrade, diretor da Instituição 
Fiscal Independente (IFI).

Para Alex Agostini, da Austin 
Rating, o valor ainda é baixo para 
controlar a relação dívida/PIB.

“Agora, não é só cumprir a 
meta, o principal ponto é con-
seguir reduzir a relação dívida/
PIB. E para isso precisa fazer 
uns prazos de primário muito 
maior do que tem sido feito, 
portanto, provavelmente ano 
que vem o governo terá que 
adotar novas medidas”, avalia 
o economista-chefe.

Ele ainda relembra que os 
valores não estão garantidos, 
uma vez que as medidas ainda 
serão enviadas ao Congresso 
e dependem da aprovação do 
Legislativo.

Zeina Latif, sócia-diretora da 
Gibraltar Consulting, ressalta 
que colocar militares, emendas 
e abono salarial no pacote vai 
na direção correta. Porém, Latif 

avalia que a postura ainda não 
é suficiente para garantir a sus-
tentabilidade da dívida pública.

“À luz do quadro que a gente 
tem, do tamanho do desafio fis-
cal e da deterioração das expec-
tativas, claro que seria necessá-
rio um pacote mais ambicioso. 
Veja que aqui ninguém está 
falando de ambicioso a ponto 
de conseguir de fato conter o 
crescimento da dívida pública”, 
pontua a sócia da Gibraltar.

“Não havia essa expectativa. 
É muito mais da capacidade 
de entregar as metas fiscais 
e cumprir o arcabouço fiscal. 
Então, é insuficiente. Provavel-
mente vai ter que ter contenção 
de despesas discricionárias e 
acho que novas medidas vão 
ser necessárias [no futuro].”

AVALIAÇÃO DO MERCADO

Controlar a relação dívida/PIB

redacao@vanguardadonorte.com.br | Da redação
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Haddad anuncia pacote de R$ 70 bilhões, isenção 
de IR até R$ 5 mil e taxação superior a R$ 50 mil

O ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, anun-
ciou na noite desta quarta-
-feira (27) um aguardado 
conjunto de medidas para 
controle de gastos e uma 
das promessas de cam-
panha do presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT): 
a isenção do Imposto de 
Renda (IR) aos contribuin-
tes que ganhem até R$ 5 
mil por mês.

As propostas anunciadas 
por Haddad preveem uma 
economia de R$ 70 bilhões 
pelos próximos dois anos 

que, segundo o ministro, 
“consolidam o compro-
misso deste governo com 
a sustentabilidade fiscal 
do país”.

Dentre as medidas apre-
sentadas pelo chefe da 
equipe econômica, o mi-
nistro ainda anunciou que 
o crescimento do salário 
mínimo será limitado ao in-
tervalo do arcabouço (0,6% 
a 2,5%). Outras propostas 
contempladas foram:

*Reajuste no abono sa-
larial;

*Adequar o crescimento 

dos gastos com as emen-
das parlamentares ao li-
mite do arcabouço (2,5% 
ao ano);

*Mudanças na idade mí-
nima para aposentadoria 
dos militares;

*Limitação de transfe-
rência de pensões.

No caso do abono salarial, 
o governo vai manter para 
quem ganha até R$ 2.640. 
Esse valor será corrigido 
pela inflação nos próximos 
anos e se tornará permanen-
te quando corresponder a 
um salário mínimo e meio.

Além disso, 50% das 
emendas de comissões do 
Congresso passarão a ir 
obrigatoriamente para a 
saúde pública, de modo a 
reforçar o SUS.

“Para garantir os resul-
tados que esperamos, em 
caso de déficit primário, 
ficará proibida a criação, 
ampliação ou prorroga-
ção de benefícios tribu-
tários”, afirmou o ministro 
em pronunciamento feito 
em rede nacional.

“Combater a inflação, re-
duzir o custo da dívida pú-
blica e ter juros mais baixos 
é parte central de nosso 
olhar humanista sobre a 
economia. O Brasil de hoje 
não é mais o Brasil que 
fechava os olhos para as 

SUSTENTABILIDADE FISCAL

5,989

5,989

COMPRA

Valores em R$

Ouro
Bitcoin
B3
Pontos

507,76
568.993,63

-2,40%
124.610,41

VENDADólar
Variação
1,30%

6,322

6,322

COMPRA

Valores em R$

VENDAEuro
Variação
1,25%

desigualdades e para as 
dificuldades da nossa gen-
te. Quem ganha mais deve 
contribuir mais, permitin-
do que possamos investir 
em áreas que transformam 
a vida das pessoas.”

As medidas apresentadas 
por Haddad ainda preci-
sam ser votadas e aprova-
das pelo Congresso Nacio-
nal. O ministro da Fazenda 
afirma ter “esperança” de 
uma aprovação das pro-
postas ainda neste ano, 
mesmo com o calendário 
apertado e outras pautas 
na fila.

O pacote fiscal havia 
sido prometido para o 
pós-eleições municipais. 
Passado o segundo turno 
do pleito, em 27 de ou-
tubro, agentes políticos e 
econômicos passaram a 
ser pautados pela expec-
tativa com as medidas.

O dólar fechou os negó-
cios de hoje negociado no 
maior patamar da história 
do real, em R$ 5,91, com 
a tensão antes do anúncio.

O anúncio era aguardado, 
pois há temores de que, 
sem ajustes, a situação 
atual das contas públicas 
leve à insustentabilidade 
das regras aprovadas pelo 
próprio governo no novo 
arcabouço fiscal.



Com idades entre seis 
e 16 anos, sete crian-
ças ucranianas e duas 
russas voltarão para 
familiares

Rússia e Ucrânia con-
cordaram em devol-
ver uma à outra um 
total de nove crianças 

para serem reunidas com 
familiares, segundo um alto 
funcionário russo, na mais 
recente troca humanitária 
entre os países em guerra.

As transferências foram 
acordadas após mediação 
do Catar, que atuou em vá-
rios acordos semelhantes 
desde o início da guerra 
em fevereiro de 2022.

A comissária russa para 
crianças, Maria Lvova-Belo-
va, relatou nesta quinta-feira 
(28) que seis meninos e uma 
menina, de seis a 16 anos, 
estavam sendo devolvidos 
a parentes na Ucrânia.

“A maioria das crianças vi-
via na Rússia com parentes 
próximos, principalmente 
com suas avós. Um meni-
no, de 16 anos, que havia 
sido deixado sem cuidados 
parentais desde o nasci-
mento, estava no orfanato 
Aleshkinsky. Seu irmão assu-
miu a custódia da criança”, 
disse ela.

Segundo Lvova-Belova, as 
crianças possuem histórias 
muito diferentes. “Algumas 
são especialmente dramáti-
cas, como o caso dos pais 
de um menino de 12 anos 
que se divorciaram e, neste 
ano, a mãe morreu. Agora, 
o menino irá ficar com o pai 
na Ucrânia.”

A comissária declarou na 
quarta-feira (27) que a me-
diação do Catar também 
permitiu a repatriação de 
dois meninos russos, de sete 

As transferências foram acordadas após mediação do Catar, que atuou em vários acordos semelhantes desde o início da guerra em fevereiro de 2022

sido atacada.
A invasão foi criticada in-

ternacionalmente e o Kre-
mlin foi alvo de sanções 
econômicas do Ocidente.

Em outubro de 2024, após 
milhares de mortos, a guerra 
na Ucrânia entrou no que 
analistas descrevem como 
o momento mais perigoso 
até agora.

As tensões se elevaram 
quando o presidente russo, 
Vladimir Putin, ordenou o 
uso de um míssil hipersôni-
co de alcance intermediário 
durante um ataque em solo 
ucraniano. O projétil carre-
gou ogivas convencionais, 
mas é capaz de levar ma-
terial nuclear.

O lançamento aconteceu 
após a Ucrânia fazer uma 
ofensiva dentro do território 
russo usando armamentos 
fabricados por potências 
ocidentais, como os Esta-
dos Unidos, o Reino Unido 
e a França.

A inteligência ocidental 
denuncia que a Rússia está 
usando tropas da Coreia do 
Norte no conflito na Ucrâ-
nia. Moscou e Pyongyang 
não negam, nem confir-
mam o relato.

O presidente Vladimir 
Putin, que substituiu seu 
ministro da Defesa em 
maio, disse que as forças 
russas estão avançando 
muito mais efetivamente 
– e que a Rússia alcançará 
todos os seus objetivos na 
Ucrânia, embora ele não 
tenha dado detalhes.

O presidente ucraniano, 
Volodymyr Zelensky, disse 
acreditar que os principais 
objetivos de Putin são ocu-
par toda a região de Don-
bass, abrangendo as regiões 
de Donetsk e Luhansk, e 
expulsar as tropas ucrania-
nas da região de Kursk, na 
Rússia, das quais controlam 
partes desde agosto. 

Rússia e Ucrânia devolvem crianças 
às famílias após mediação do Catar

e nove anos.
Ela afirmou que o me-

nino mais velho estava se 
reunindo com a mãe, após 
viver com o pai e a avó na 
Ucrânia, desde 2019.

O mais novo estava re-
tornando para o pai após a 
morte da mãe, que o levou 
para a Ucrânia em 2020.

Lvova-Belova não infor-
mou como a maioria das 
crianças chegou à Rússia.

A Ucrânia diz que cerca de 
20 mil crianças foram levadas 
para a Rússia ou para terri-
tórios ocupados pela Rússia 
sem o consentimento da fa-
mília, ou de responsáveis,   
desde o início da guerra, cha-
mando de sequestros de um 
crime de guerra que atende 
à definição de genocídio do 
tratado da ONU.

Moscou alega que prote-
geu crianças vulneráveis   da 

zona de guerra.
Em março de 2023, o Tri-

bunal Penal Internacional 
(TPI) emitiu mandados de 
prisão para a comissária e 
o presidente Vladimir Putin 
relacionados ao sequestro 
de crianças ucranianas.

A Rússia denunciou os 
mandados como “ultrajan-
tes e inaceitáveis”.

Entenda a Guerra entre 
Rússia e Ucrânia

A Rússia invadiu a Ucrâ-
nia em fevereiro de 2022 e 
entrou no território por três 
frentes: pela fronteira russa, 
pela Crimeia e por Belarus, 
país forte aliado do Kremlin. 
Forças leais ao presidente 
Vladimir Putin conseguiram 
avanços significativos nos 
primeiros dias, mas os ucra-
nianos conseguiram manter 
o controle de Kiev, ainda 
que a cidade também tenha 

Operação do MP busca policiais 
ligados ao bicheiro Rogério Andrade

O Ministério Público do Rio 
de Janeiro (MPRJ), por meio do 
Grupo de Atuação Especial de 
Combate ao Crime Organiza-
do (Gaeco) e a Corregedoria 
da Polícia Civil do RJ iniciaram 
nesta quinta-feira (28/11) uma 
operação para cumprir man-
dados de busca e apreensão 
contra policiais ligados a Ro-
gério Andrade, considerado o 
maior bicheiro do Rio.

Os alvos são três policiais 
civis e um agente penitenci-
ário. Conforme o MPRJ, eles 
são investigados por integrar 
a organização criminosa che-
fiada pelo contraventor, que 
está preso há 1 mês.

As investigações começa-
ram após a análise dos dados 
de um celular apreendido na 
2ª fase da Operação Quarto 
Elemento, em 2018.

Investigação
A força-tarefa apura o en-

volvimento dos policiais civis e 
penal em caça-níqueis na zona 
oeste do Rio, esquema chefia-
do por Rogério de Andrade. 

Ainda segundo o inquérito, os 
agentes integram um grupo 
responsável por negociar a 
liberação de presos em fla-
grante mediante pagamentos 
ilícitos na 34ª DP (Bangu).

Os mandados foram reque-
ridos pelo MPRJ à 1ª Vara 
Criminal Especializada em 
Organização Criminosa da 
Capital e são cumpridos em 
Bangu, Realengo, Taquara e 

Vargem Pequena.
O contraventor Rogério de 

Andrade foi preso em 29 de 
outubro, em uma operação 
do Gaeco, que o denunciou 
pelo homicídio de Fernando 
de Miranda Iggnácio. A pe-
dido do Gaeco, ele foi trans-
ferido em 12 de novembro 
para um presídio federal de 
segurança máxima, em Mato 
Grosso do Sul.

RIO DE JANEIRO

Os alvos são um agente penitenciário e três policiais civis, investigados por 
integrar a organização criminosa chefiada pelo contraventor
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Elon Musk divulga nomes de funcionários 
públicos dos EUA que ele quer demitir

Quando o presidente eleito 
Donald Trump disse que Elon 
Musk e Vivek Ramaswamy re-
comendariam grandes cortes no 
governo federal em sua admi-
nistração, muitos funcionários 
públicos sabiam que seus em-
pregos poderiam estar em jogo.

Agora eles têm um novo medo: 
se tornarem alvos pessoais do 
homem mais rico do mundo – e 
suas legiões de seguidores.

Na semana passada, no meio 
da enxurrada de suas publica-
ções diárias, Musk republicou 
dois posts no X que revelaram 
os nomes e cargos de pessoas 
que ocupavam quatro posi-
ções relativamente fora dos 
holofotes no governo e rela-
cionados ao clima.

Cada post foi visualizado de-
zenas de milhões de vezes, e 
os indivíduos nomeados foram 
submetidos a uma enxurrada 
de atenção negativa. Pelo me-
nos uma das quatro mulheres 
nomeadas deletou suas contas 
de redes sociais.

Embora as informações que 
ele publicou sobre esses cargos 
estejam disponíveis em bancos 

de dados públicos online, essas 
postagens têm como alvo fun-
cionários públicos desconheci-
dos em funções que não lidam 
diretamente com o público.

Vários funcionários públicos 
federais atuais disseram que 
temem que suas vidas sejam 
mudadas para sempre – incluin-
do ameaças físicas – enquanto 
Musk transforma burocratas dos 
bastidores em alvos pessoais.

Outros disseram que a ameaça 
de estar na mira de Musk pode até 

mesmo afastá-los de seus empre-
gos completamente – alcançando 
as metas de Musk sem sequer uma 
revisão adequada.

“Essas táticas visam semear 
terror e medo em funcionários fe-
derais”, disse Everett Kelley, pre-
sidente da Federação Americana 
de Funcionários do Governo, que 
representa mais de 800 mil dos 
2,3 milhões de funcionários fe-
derais civis.

Este não é um comportamento 
novo para Musk, que frequen-
temente chama atenção para 
indivíduos que ele alega terem 
cometido erros ou que estão em 
seu caminho. Uma ex-funcionária 
federal, anteriormente visada por 
Musk, disse que passou por algo 
muito semelhante.

“É a maneira dele intimidar as 
pessoas para que desistam ou 
também enviem um sinal para 
todas as outras de que ‘vocês são 
os próximos’”, disse Mary “Missy” 
Cummings, professora de enge-
nharia e ciência da computação na 
Universidade George Mason, que 
despertou a ira de Musk devido a 
suas críticas à Tesla quando estava 
no funcionalismo público.

ALVOS PESSOAIS

Musk transforma burocratas dos bas-
tidores em alvos pessoais

DIVULGAÇÃO
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O evento chega a 
terceira edição com 
percurso de 7km por 
diversos centros cul-
turais do centro de 
Manaus

A Corrida Teatro Ama-
zonas, já inserida no 
calendário esportivo 
de Manaus, segue 

para a sua terceira edição, 
no dia 29 de dezembro. Di-
ferente dos anos anteriores, a 
corrida de 2024 será realizada 

As inscrições estão disponíveis até 23 de dezembro no www.ticketsports.com.br

Exposição de presépios Amazônia em Festa Natalina 
anima a programação de Natal do Governo do Amazonas

DIVULGAÇÃO

Mostra pode ser visitada gratuitamente no histórico prédio do Ideal Clube, na avenida Eduardo Ribeiro

Com o Largo de São Se-
bastião e seu entorno com-
pletamente imerso no clima 
de Natal, uma das variadas 
opções de entretenimento 
natalino para toda a famí-
lia é uma visita à exposição 
de presépios ‘Amazônia em 
Festa Natalina – Presépios: 
Tradição e Originalidade’, que 
será aberta neste domingo 
(01/12), às 17h, no histórico 
prédio do Ideal Clube, que 
atualmente abriga o teatro, 
Gebes Medeiros, na avenida 
Eduardo Ribeiro, 937, Centro.

Tudo começa no próprio Lar-
go de São Sebastião, onde o 
tradicional Presépio do Largo, 
que é da Igreja de São Sebas-
tião e fica posicionado na Lira 
do Teatro Amazonas, cria a 
atmosfera para que o visitante 

NESTE DOMINGO

Corrida Teatro Amazonas comemora 
os 128 anos do maior patrimônio 
histórico e cultural do estado

às vésperas do aniversário 
do Teatro Amazonas, celebra-
do no dia 31 de dezembro, 
quando completa 128 anos 
de história. 

Com o apoio do Governo do 
Estado, por meio da Secretaria 
de Cultura e Economia Cria-
tiva e Agência Amazonense 
e Desenvolvimento Cultural 
(AADC), o evento esportivo, 
aliado à temática cultural, tem 
a realização da Smart Digital 
e assessoria técnica da Endu-
rance Sports. 

A distância será única de 
7 km, para ambos os sexos, 
tendo como diferencial um 
percurso contemplativo, pas-

sando pelos centros culturais 
e patrimônios históricos, lo-
calizados na área central da 
cidade. Segundo o secretário 
em exercício de Cultura e 
Economia Criativa, Candido 
Jeremias, o evento vai além 
do caráter esportivo e gera 
identidade com o público. 

“Este será o terceiro ano 
de uma corrida, que é uma 
verdadeira celebração, ante-
cipando o aniversário de 127 
anos do Teatro Amazonas”, 
comemora o secretário. 

“Com o evento, promove-
mos saúde, lembramos de 
uma data representativa da 
história da cultura do estado 

e aproximamos os pratican-
tes de corrida e atletas dos 
nossos espaços culturais. E 
podem aguardar muitas sur-
presas ao longo do percurso”, 
adianta o secretário, ressal-
tando que a medalha também 
representa um diferencial, 
resgatando a nostalgia da 
história do Teatro Amazonas. 

A largada será às 6h, cruzan-
do um grande pórtico, posi-
cionado na rua José Clemente, 
ao lado do Teatro Amazonas, 
passando pela Igreja da Ma-
triz, Palácio Rio Negro, Par-
que Jefferson Peres, Praça do 
Congresso, Palácio da Justiça, 
até retornar ao mesmo ponto 

de partida. 
Segundo Antonyo Neto, 

um dos coordenadores da 
Endurance, para este ano 
são esperados 2000 atletas, 
comprovando o sucesso do 
evento, cuja primeira edição 
reuniu 1.200 praticantes. “A 
expectativa mais uma vez é 
de lotação máxima e o fe-
chamento do calendário de 
corrida de rua de Manaus 
com chave de ouro”, finaliza. 

A corrida atende às regras de 
competição da Confederação 
Brasileira de Atletismo (CBAt). 
As inscrições estão disponíveis 
até 23 de dezembro no www.
ticketsports.com.br.

se dirija ao Ideal Clube para 
apreciar a exposição maior, que 
tem para mais de 50 presépios.

Com presépios feitos com 
os mais diversos materiais e 
nos mais variados estilos, a 
exposição une tradição, com 
presépios clássicos, e inovação, 
com a criatividade dos artesãos 
locais. A união do clássico e 
do contemporâneo se dá para 
celebrar o espírito do Natal 
de uma maneira original e 
inspiradora.

O resultado é que o visi-
tante tem a oportunidade 
de contemplar a história do 
nascimento de Jesus sob uma 
nova perspectiva. “Os presépios 
artesanais, fruto do talento e 
da sensibilidade dos artistas 
amazônicos, trazem uma abor-
dagem única e autêntica para 

essa tradição, evidenciando a 
diversidade cultural e artística 
que caracteriza nossa região”, 
afirma Jessilda Furtado, curado-
ra da exposição, acrescentando 
que cada peça conta uma his-
tória, revelando a essência do 
Natal através dos olhos criativos 
dos mestres artesãos.

A exposição foi idealizada 
para que o visitante, ao per-
corrê-la, seja envolvido por 
uma atmosfera mágica e aco-
lhedora, onde a luz suave das 
velas ilumina os presépios e 
convida à contemplação. “É 
um convite para celebrar não 
apenas o nascimento de Jesus, 
mas também a criatividade, a 
tradição e a beleza da Ama-
zônia, reconhecendo-a como 
um polo criativo e inspirador”, 
destaca Jessilda.

DIVULGAÇÃO

“Um Homem 
Diferente”: 
Sebastian 
Stan mostra 
transformação 
radical

FILME

Sebastian Stan, 42, estrela de 
“Um Homem Diferente“, passou 
por uma transformação radical 
para dar vida ao personagem. 

Segundo a Variety, para ca-
racterizar o personagem — que 
vive com neurofibromatose, uma 
rara doença degenerativa que 
deformou seu rosto —, a equipe 
de maquiagem levava cerca de 
duas horas por dia para aplicar 
um molde de silicone com os 
tumores no rosto do ator. A 
maquiagem pesava 2kg.

“Um Homem Diferente” narra 
a trajetória de Edward (Stan), 
um homem que, após passar 
por uma cirurgia de reconstru-
ção facial, se vê atraído por um 
ator, Oswald (Adam Pearson), 
que participa de uma peça teatral 
inspirada em sua vida anterior. 
O filme também conta com Re-
nate Reinsve (“A Pior Pessoa do 
Mundo”) no elenco.

O longa-metragem teve sua 
estreia no Festival de Cinema 
de Sundance deste ano e, em 
seguida, foi apresentado no Fes-
tival Internacional de Cinema de 
Berlim, onde Sebastian Stan rece-
beu o Urso de Prata de Melhor 
Ator por sua performance no 
filme. Ele também foi exibido na 
Mostra Internacional de Cinema 
de São Paulo.

No Rotten Tomatoes, site que 
compila críticas de filmes e séries, 
“Um Homem Diferente” obteve 
91% de aprovação entre os crí-
ticos. O consenso da plataforma 
ressalta que a obra é “surreal 
e inquietante”, oferecendo uma 
“abordagem arrojada e provoca-
tiva” sobre questões sérias.

O filme estreia nos cinemas em 
12 de dezembro

DIVULGAÇÃO

redacao@vanguardadonorte.com.br | Redação



Esportes

Com seis medalhas de 
ouro conquistadas, 
atletas amazonenses 
brilham no primeiro 
dia de competição

O primeiro dia de 
competições das 
Paralimpíadas Es-
colares 2024 foi 

de grande destaque para a 
equipe amazonense de atle-
tismo. Os jogos começaram 
com um número positivo e 
acima da expectativa para 
os paratletas amazonenses: 
foram seis medalhas de ouro, 
uma de prata e uma de bron-
ze, em modalidades diversas.

Uma das paratletas que 
representou o Amazonas no 
pódio superou todas as ex-
pectativas colocadas sobre 
sua participação nos jogos.  
Prata na prova dos 100 me-
tros, classe T37, categoria 
sub-18, Cleonor Camarão 
Antunes, 16, é aluna da Es-
cola Estadual (EE) Augusto 
Carneiro, localizada no Cen-
tro de Manaus.

Cleonor se comunica por 
Libras e havia participado 
das Paralimpíadas de 2023 
em outras modalidades, de-
monstrando maior interes-
se pela corrida. A partir de 
então, se tornou uma das 
atletas da delegação que 
mais apresentou dedicação 
durante os treinos no decor-
rer do ano, subindo cada vez 
mais no ranking de atletas 
brasileiras da modalidade.

Cleonor se emocionou ao 
receber a notícia de que 
garantiu o segundo lugar 
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Atlético pode ser nono time a alcançar 
feito na história da Copa Libertadores

Bortoleto pode ser campeão da 
Fórmula 2 neste fim de semana
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Atlético enfrenta o Botafogo neste sábado 
(30), em Buenos Aires, pela final da competição

Gabriel Bortoleto após vencer 
em Monza na Fórmula 2

Caso vença o Botafogo 
no próximo sábado (30), 
no estádio Monumental, na 
Argentina, o Atlético pode 
ser apenas o nono time a 
conquistar a Copa Liber-
tadores vencendo o atual 
campeão da competição.

Esse feito aconteceu ape-
nas outras nove vezes em 
toda a história da com-
petição. Entre as equipes 
que conseguiram, estão o 
Corinthians de 2012 e o 
Flamengo, de Jorge Jesus, 
em 2019. O Internacional 
também é outra equipe 
brasileira que venceu a 
competição após bater o 
atual campeão. O time gaú-
cho conseguiu isso duas 
vezes: em 2006 e em 2010.

Em 2012, o campeão Boca 
Juniors perdeu a final para 
o Corinthians. O mesmo se 
repetiu em 2019, quando o 
Flamengo bateu o River na 
semana final.

Neste ano de competi-
ção, o Atlético eliminou 
o Fluminense nas quartas 
de final. Após perder por 
1×0 o primeiro jogo, o 
Galo garantiu a classifica-
ção com uma vitória por 2 
a 0 na Arena MRV, no jogo 

Depois de uma pausa, a 
Fórmula 2 retorna neste 
fim de semana, no Catar, 
e o brasileiro Gabriel Bor-
toleto pode conquistar o 
título com uma etapa de 
antecedência, em seu pri-
meiro ano na categoria. A 
corrida principal acontece 
neste domingo (1), às 9h20 
(de Brasília).

O piloto da Invicta Racing 
tem vantagem sobre Isack 
Hadjar, Zane Maloney e 
Paul Aron, por isso, com 
uma combinação de re-
sultados, daria o caneco 
troféu ao futuro piloto da 
Sauber Audi.

Na tabela da Fórmula 2, 
Bortoleto tem a vantagem 
de 4,5 pontos em relação 
a Isack Hadjar, o segundo 
colocado. Além dos dois, 
outros cinco pilotos tam-
bém aparecem com chan-
ces matemáticas de título.

Para conquistar o campe-
onato, Gabriel precisa termi-
nar o final de semana com 
uma vantagem de 39 pontos 
sobre os adversários. Apesar 
de só poder ser campeão no 
domingo, o sábado para o 
brasileiro é de extrema im-

COPA LIBERTADORESGARANTIDO NA F1

de volta.

Times que venceram o 
atual campeão da Liber-
tadores e conquistaram 
o título: 

2000 – Boca Juniors ven-
ceu o Palmeiras na final.

2002 – Olimpia eliminou 
o Boca Juniors nas quartas.

2004 – Once Caldas ven-

portância para o título.
Caso vença a corrida 

sprint, ou termine em se-
gundo com a pole position 
para domingo, e Hadjar 
não pontue, Bortoleto terá 
chances de título na corri-
da principal. Na Fórmula 

ceu o Boca Juniors na final.
2006 – Internacional ven-

ceu o São Paulo na final.
2010 – Internacional eli-

minou o Estudiantes nas 
quartas.

2012 – Corinthians elimi-
nou Santos na semifinal.

2018 – River Plate elimi-
nou o Grêmio na semifinal.

2019 – Flamengo venceu 
River Plate na final.

2, a vitória na Sprint vale 
dez pontos e, na corrida 
principal, 25. São pagos 
ainda dois pontos pela pole 
position para o domingo, e 
um ponto pela melhor volta 
nas duas corridas do final 
de semana.

Delegação amazonense conquista 
oito medalhas no primeiro dia 

Paralimpíadas Escolares 2024

na competição, arrancando 
lágrimas também do coor-
denador de atletismo e chefe 
da delegação amazonense, 
Joniferson Vieira.

“Eu acabei deixando cair 
algumas lágrimas porque é 
o resultado do trabalho, é 
uma aposta que deu certo. 
Agora a Cleonor vai entrar 
no período de transição, vai 
descansar um pouco para 
depois voltar mais forte. 
A gente vai entrar com 
musculação e um trabalho 
mais técnico, ela tem um 
futuro promissor”, ressal-
tou Joniferson. 

Histórias de superação
Não são apenas os atletas 

medalhistas que se emocio-
nam com seus resultados. No 
caso da paratleta Thayla de 
Oliveira, 14, aluna da Escola 
Estadual (EE) Professora Hilda 
de Azevedo Tribuzi, localiza-
da na zona norte de Manaus, 
o pódio não foi alcançado, 
mas as lágrimas ao fim da 
corrida tampouco represen-
tavam tristeza.

Com o 4º lugar conquista-
do na prova de 100 metros, 
classe TS5, Thayla relembrou 
os treinos realizados nos úl-
timos seis meses e se de-

monstrou satisfeita com o 
resultado em sua primeira 
competição nacional.

“Eu fiquei muito feliz, o 
resultado que eu tive foi 
emocionante”, ressaltou a 
aluna, com o olhar cheio de 
esperança para as próximas 
competições.

Sequência da competição 
Para o chefe da delegação 

amazonense, Joniferson Viei-
ra, o resultado alcançado no 
primeiro dia foi acima do es-
perado pela equipe técnica.

“A gente sempre está, nos 
últimos anos, melhorando o 
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Alícia Saraiva é a primei-
ra delegada de jogo da 
história

Sedel reúne 
atletas, 
professores 
e praticantes 
no Workshop 
+Futevôlei 
Amazonas – 
Como formar 
campeões

WORKSHOP

 A Secretaria de Estado 
do Desporto e Lazer (Se-
del) promoveu na tarde des-
ta quarta-feira (27/11), na 
Vila Olímpica de Manaus, o 
Workshop +Futevôlei Ama-
zonas – Como formar cam-
peões. Visando aperfeiçoar 
os conhecimentos acerca da 
modalidade, o evento con-
tou com a participação de 
atletas, professores e prati-
cantes do esporte.

“Comemora nesta última 
semana de novembro, a Se-
mana Estadual do Futevôlei, 
como uma forma de divulgar 
ainda mais a modalidade. Va-
mos agora entrar no interior 
do estado, o que é muito im-
portante, pois tem revelado 
muitos talentos campeões. 
Temos um governo que gos-
ta do esporte e que investe 
nele”, disse o secretário de 
Estado de Desporto e Lazer, 
Jorge Oliveira.

Dividido em duas partes, 
sendo a primeira parte a aula 
teórica e a segunda prática, 
o Workshop teve como ob-
jetivo o fortalecimento da 
modalidade, assim como sua 
divulgação. Participaram do 
evento atletas renomados 
do cenário esportivo, como 
Guigui Perrone, Preto Per-
rone, David Perrone, Chico 
Nelson, Everton 01 e Saman-
ta Alencar.

número de medalhas. Esse 
ano a gente está em transição 
e renovação da equipe, então 
a gente espera que eles deem 
o melhor deles”, disse.

Realizado em São Paulo 
(SP), as Paralimpíadas Esco-
lares reúnem, nesta edição, 
mais de dois mil atletas de 
todos os estados do país, 
além do Distrito Federal. Até 
o próximo dia 29 de novem-
bro, os atletas do Amazonas 
terão participado de seis das 
13 modalidades esportivas 
em curso na competição. No 
total, a delegação amazo-
nense conta com 30 atletas.

Paralimpíadas Escolares 2024

Divulgação

redacao@vanguardadonorte.com.br | Da redação
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A elegante presidente do TCE, conselheira 
Yara Amazônia Lins com a juiza do TRE Giselle 

Falcone e a vereadora Yomara Lins, no evento de 
lançamento da Revista Científica do TCE-AM

O conselheiro substituto Alípio Filho

Claudia Pio, a aniversariante Lucia Viana, Eliane Schneider, Sonia 
Jinkings e Marilena Perales, no almoço de quarta-feira no Torino

O conselheiro Luis Fabian e a conselheira-
presidente do TCE-AM, Yara Amazônia Lins

O desembargador 
Luis Sant´Ana 
Lanfredi, a 
secretária 
executiva da 
SEAD, Andréa 
Bandeira de Melo 
e procurador geral 
de Contas, João 
Barroso

Os queridos Claudia Pio e Lupi Pinheiro, no 
almoço em torno do aniversário de Lucia Viana

Jeibson Justiniano, Thais Botinelly Bader e Dianne Jucá O advogado Paulo Feitoza Neto

Menga Junqueira e Odenir Machado, no evento que agitou o Torino

Alberto Martins com a nora Márcia e a amiga Adriane Antony 
Gonçalves, na animada tarde de quarta-feira no restaurante Torino

. Black Friday em clima de 
Natal. Assim será a “Super 
Sexta”, dia especial da campa-
nha Black Friday do Shopping 
Ponta Negra, que acontece 
hoje, com horário estendido 
de funcionamento para todas 
as lojas, que abrirão das 10h 
às 23h. É que, neste dia, as 
“Paradas Natalinas” vão espa-
lhar a magia do Natal pelos 
corredores do mall em três 
horários diferentes: às 17h, às 
20h e às 22h.

. Além da apresentação de 
orquestra e personagens na-
talinos e do horário especial, 
a “Super Sexta” do Shopping 
Ponta Negra terá tarifa única 
de R$ 7 para o estacionamen-
to, sem limite de horário. A 
tarifa promocional do estacio-

namento é exclusiva para os 
clientes que apresentarem o 
cadastro no aplicativo Clube 
Ponta Negra, apenas nos cai-
xas físicos de estacionamento, 
localizados nos guichês do G1 
(próximo à Riachuelo e Bemol).

. A Black Friday do Shop-
ping Ponta Negra segue até 
domingo, com descontos em 
produtos e serviços selecio-
nados em mais de 80 lojas de 
diversos segmentos. Tradição 
no Shopping Ponta Negra, as 
“Paradas Natalinas” voltam a 
ser realizadas nos dias 7, 8, 14 
e 15 de dezembro, sempre às 
17h e 20h. Já nos dias 20, 21, 
22 e 23 de dezembro, os des-
files natalinos serão realizados 
em três horários: às 17h, às 
20h e às 22h.

 . A D. Space segue até sábado com a exposição 
artística colaborativa dos artistas plásticos Martha 
Bernardo, Wald Caldas e Daniel Azevedo.

 . De acordo com André Porto Faleiros, curador e 
organizador da mostra, a ideia é, cada vez mais, criar 
espaços que possam receber obras de artistas locais 
e proporcionar um ambiente diverso e multicultural. 
“Está sendo uma experiência única poder abrir as 
portas da D. Space para receber artistas novos e com 
perfis tão diversos”, comenta ele.

. A exposição inclui fotografias e tinta acrílica sobre 
tela. Vale conferir!

.  A presidente do Tribunal de Contas do Amazo-
nas (TCE-AM), conselheira Yara Amazônia Lins, foi a 
elegante anfitriã do lançamento da Revista Científica 
da Corte de Contas amazonense e Ministério Público 
de Contas (MPC).

. O evento movimentou o Auditório do TCE, Mar-
cando um importante passo na valorização da pro-
dução acadêmica voltada ao controle externo. O 
periódico tem como objetivo estimular a pesquisa 
acadêmica e o debate em torno das atribuições das 
cortes de contas.

A conselheira-presidente Yara Amazônia Lins, 
destaca que este lançamento é um marco para o 
TCE-AM. Já o vice-presidente da Corte e presidente 
da Comissão da Revista, conselheiro Fabian Barbosa, 
afirma que a iniciativa reforça o empenho do órgão 
com a produção acadêmica de excelência e o avanço 
técnico dos TC’s. A programação inclui ainda paineis 
temáticos e a entrega de prêmios aos vencedores do 
concurso de artigos científicos. Aplausos!

. O prefeito David Almeida, lança, na próxima 
segunda-feira, o edital do Programa Bolsa Univer-
sidade (PBU) 2025, no auditório Isabel Victoria de 
Mattos Pereira do Carmo Ribeiro, na sede da prefei-
tura da cidade.

. Na gestão atual, o PBU já ofertou 152.676 oportu-
nidades de acesso ao ensino superior em instituições 
de ensino particulares, por meio de compensação 
tributária e/ou na modalidade voluntária, na qual 
não há abatimento em débitos tributários.

. A festa de fim de ano 
desta coluna movimentará 
o Centro Histórico de Ma-
naus, no próximo dia 6.

.  O badalado restaurante 
Caxiri é o local escolhido 
para o evento, com cardá-
pio maravilhoso assinado 
pela expert Debora Shornik, 
a estrelada chef da casa.

. Além da Big Rose e do 
DJ Roger Correa, a noite 
contará com o sorteio de 
uma jóia incrivel entre os 
presentes. Noitada  
das boas!

‘Paradas Natalinas’ no Shopping

Exposição

Revista Científica

Bolsa Universidade

Nuit de Noel

 

@fernandocoelhojr   

Fotos de 1 a 6 ANA CLAUDIA JATAHY



12    Manaus, sexta-feira 29 de novembro de 2024

LIGUE E ANUNCIE:

(92) 99104-8488 / (92) 99104-8484
vanguardadonorte.com.brCLASSIFICADOS

Roma Indústria e Comércio de Madeiras Ltda, torna público que re-
cebeu do IPAAM, a Outorga de Uso do Recurso Hídrico n.° 357/2024, 
que autoriza a Captação de água subterrânea por poço tubular, loca-
lizada na Rodovia AM-010, km 43, s/n°, Margem Direita, Área Rural, 
PT-01, nas seguintes coordenadas geográficas: 02°47’32,154”S e 
59°55’46,806”W, Manaus-AM, com validade de 05 Anos. 

DE ACORDO COM O DECRETO ESTADUAL N°. 28.678/2009 

GARANTA JA SUA RENDA EXTRA,
E REALIZE SEU CADASTRO CONOSCO!!!

VENDEMOS APARELHOS DAS MARCAS:
XIAOMI, IPHONE E SAMSUNG!!!
PRECOS NO VAREJO E ATACADO.
ATENDENDEMOS TODOS OS
MUNICIPIOS DO AMAZONAS,
PARÁ E RORAIMA!

)

CELULARES NO PRECINHO!!!

(92) 99344-2918
(92) 98282-8963


